
▲▲姚明姚明：：期望你堅持對籃球的熱愛期望你堅持對籃球的熱愛，，我在首都北京我在首都北京
等着你等着你！！
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港生細說夢想 內地偶像打氣
全國青聯與大文網合辦我和香港有個約定



大公報記者接受央視採訪

【大公報訊】央視《朝聞天下》 「中
國心 香江情」 昨日播出大公報高級攝影
記者蔡文豪接受訪問的片段。1997年，香
港回歸祖國懷抱那年，剛畢業的蔡文豪入
職《大公報》，成為了一名攝影記者。25
年來，他用鏡頭記錄了香港在國家支持下
的發展、民眾慶祝回歸、香港國安法實施
等多個歷史瞬間。蔡文豪說，未來希望繼
續用鏡頭向世界講述更多新時代的香港故
事。

「身為中國人一定要愛國」
「1997年我剛畢業，我感覺香港不一

樣了，是一個新生的小孩。」 當時，蔡文
豪拿着相機出去拍攝，到處感受這個新生
的城市，他下定決心，畢業後要找一份與
國家有關聯的工作。對蔡文豪來說，加入
《大公報》是必然的選擇，在這裏，他見

識到什麼是文章報國，並重新認識祖國。
他說，難忘2015年去北京見證紀念抗戰勝
利70周年閱兵，在天安門廣場感受國家的
強大。

2018年，港珠澳大橋通車。通車日，
蔡文豪帶着期待前去拍攝自己盼了十年的
大橋， 「珠海是我的家鄉，澳門是我的出
生地，香港是我成長和生活的地方。現在
大橋通車了，促進三地的融合發展，對大
灣區的發展有很大好處，比如說我三地的
親朋好友，都受惠於大灣區發展。」

最近，蔡文豪去了香港故宮文化博物
館採訪。 「我不敢相信我能在自家門口，
就能看到國家一流的寶物。我在裏面看了
很久，很興奮、很開心、很榮幸。」 他由
衷感嘆，回歸25年，香港人特別是學生對
祖國的認識多了、對國家認同多了，很多
學生都喜歡到內地學習、找工作，對國家

充滿信心。
「父母從小教導我們，身為中國人一

定要愛國，為國家爭一口氣。」 蔡文豪有
一個5歲的兒子，叫蔡洛潼。「洛」代表洛
陽，中華文化的起源地之一；「潼」則代表
潼關， 「希望他像潼關一樣堅強」 。蔡文
豪在孩子的人生起點上，取了與祖國有關
聯的名字，希望下一代也成為愛國的人。

市民搶購《大公報》紀念郵票
【大公報訊】記者王亞毛

報道：為慶祝《大公報》創刊
120周年，香港郵政於6月17日
創刊日發售紀念郵票小型張及
首日封，廣受讀者與市民歡
迎，一票難求。有中環郵政總
局工作人員表示，紀念郵票小
型張開售幾日已售罄。

《大公報》紀念郵票及首
日封大受歡迎，有讀者反映，
紀念郵票小型張開售不久，已經
一票難求，為購買郵票，他在港
島區多間郵局詢問無果，轉去天
水圍郵政局才買到幾張，工作人
員亦給出建議可以去離島的郵局
試看是否能買到。

記者上周六到郵政總局跟進
郵票售賣情況，工作人員表示總
局通常郵票儲量最多，《大公
報》紀念郵票小型張及首日封開
售幾日後就已售罄。

不過，若仍想購買《大公

報》紀念郵票，集郵迷可嘗試在
香港郵政的網上購物站 「郵購
網」 上購買。截至昨晚， 「郵購
網」 仍可選購郵票小型張及首日
封，其中小型張限購兩份，付款
後可選擇投寄方式，或於指定郵
局櫃位領取。

特區郵學會財務理事溫白蒂
表示，此次紀念郵票發售反應不
錯，很多郵友及郵商，都買了不
少首日封寄往內地，相信通關後
整個郵票市場會更旺。

▲蔡文豪說，未來希望繼續用鏡頭向世界
講述更多新時代的香港故事。 視頻截圖

▲《大公報》紀念郵票小型張及首日
封開售幾日後就已售罄。

蔡文豪：用鏡頭向世界講述香港故事

「我是來自香港聖若瑟小學的孫思堯，我和祖國有個約定：未來
的我想成為一個海底探險家，我希望像葉聰先生一樣，心繫祖國，做
一個勇士，駛向深藍，替祖國發現海洋的秘密。我是祖國的好少
年。」 跟孫思堯一樣，有15名香港中小學生在社交網絡上傳了自己的
「微心願」 視頻，向自己的 「偶像」 講出夢想、做出承諾。

三日後，孫思堯便收到了全國青聯副主席、中國船舶重工集團第
七○二研究所副所長、 「奮鬥者」 號總設計師葉聰先生的視頻回覆：
「你的微心願我已經收到了，希望你健康快樂地成長，努力學習科學

知識，早日實現自己的夢想，我在萬里海疆等待着你！願你熱愛科
學、熱愛海洋，將來能夠投身科學事業，努力探索，我會向你介紹萬
里深海的精彩故事。謝謝你的微小心願。」

「好高興葉聰先生可以抽出時間回覆我！」 孫思堯告訴《大公
報》記者，自己從小到大都非常喜歡海洋，每次有機會出海都好開
心，看好多書了解海洋知識。他希望未來在大學報考海洋探索相關專
業，並在完成學業後投身祖國海洋事業。

培僑書院小學的吳萃志夢想成為一名籃球運動員，亦以視頻形式
對籃球明星姚明做出承諾，自己會努力學習、鍛煉身體，將來參與國
際籃球比賽、為國爭光。全國青聯副主席、籃協主席姚明亦在線上為
他加油打氣，期望他堅持對籃球的熱愛，表示 「我在首都北京等着
你！」

另外，其他小朋友們也紛紛在視頻中表示自己希望成為舞蹈家、
工程師……中國歌劇院首席舞蹈演員唐詩逸、港珠澳大橋設計師景強
等都通過視頻向香港小朋友送上問候，冬奧冠軍蘇翊鳴也同香港小朋
友進行互動。

孫思堯：我想發現海洋的秘密
葉聰：祝早日實現夢想

吳萃志：我想參與國際籃球比賽
姚明：期望你堅持熱愛

▲▲孫同學孫同學：：我想成為一我想成為一
個海底探險家個海底探險家，，做一個做一個
勇士勇士，，駛向深藍駛向深藍，，替祖替祖
國發現海洋的秘密國發現海洋的秘密。。

▲▲吳同學吳同學：：夢想成為一夢想成為一
名籃球運動員名籃球運動員，，會努力會努力
學習學習、、鍛煉身體鍛煉身體，，將來將來
參與國際籃球比賽參與國際籃球比賽、、為為
國爭光國爭光。。

▲▲葉聰葉聰：：希望你健康快樂地成長希望你健康快樂地成長，，努力學習科學努力學習科學
知識知識，，早日實現自己的夢想早日實現自己的夢想，，我在萬里海疆等待我在萬里海疆等待
着你着你！！
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總書記關愛：以制度建設挺港維護長治久安
─習主席心繫香江系列評論之一

中共中央
總書記、國家
主席、中央軍
委主席習近平

將出席慶祝香港回歸祖國25周年大會暨
香港特別行政區第六屆政府就職典禮。
消息一出，香江歡騰！

時下的香港，正處於由亂到治邁向
由治及興的關鍵時刻，新選制下產生的
行政長官和政府班子肩負着開啟香港
發展新篇章的神聖使命和重大責任。
習主席將出席慶祝大會暨就職典禮，
體現出對 「一國兩制」 在港實踐成就的
高度肯定；習主席將為新一任行政長官
和政府班子監誓，體現出堅定維護憲法
和基本法構成的憲制秩序；習主席將向
政府新班子提出依法施政的要求，體現
出對香港發展的高度重視；習主席將出
席慶祝大會暨就職典禮，體現出對香港
同胞的巨大關愛和領袖風範。

往事如昨，歷歷在目。五年前，
習主席視察香港時曾飽含深情地說：
「香港的發展一直牽動着我的心」 。他

勉勵香港同胞： 「相信自己，相信香
港，相信國家」 。五年來，習主席的話
時時激勵香港同胞迎難而上，不懼風
雨，不畏艱險。習主席領航把舵，14億
人齊心呵護，750萬香港同胞勇毅前
行，香港這條船越過急流險灘，終於迎
來了 「風正一帆懸」 的美好時光！

香港發生的深刻變化，緣於習主席
堅定支持香港特區加強制度建設，用好
制度維護長治久安。

國安法： 「一法安香江」
香港同胞不會忘記，2019年11月14

日，正在巴西訪問的習主席就香港局勢
發表講話。習主席指出，香港持續發生
的激進暴力犯罪行為，嚴重踐踏法治和
社會秩序，嚴重破壞香港繁榮穩定，嚴
重挑戰 「一國兩制」 原則底線。止暴制
亂、恢復秩序是香港當前最緊迫的任
務。

那時的香港，滿城慘狀，一派狼
藉。蒙面暴徒打砸港鐵、巴士、機場設
施，肆意滋擾商場、打砸沿街商舖，圍
毆虐打遊客行人，甚至當街行刺議員、
「火燒活人」 ……後來的統計顯示，
「黑暴」 造成3000多人受傷，致使港鐵

全線停運，暴徒撬起來的磚頭可填滿48
個籃球場，拆下來的欄杆連起來有125
座香港國金中心二期大廈那麼高。

習主席的講話義正辭嚴，字字千
鈞，發出了止暴制亂、恢復秩序的最強
音。隨即，特區政府堅決落實習主席指
示精神，香港警隊勇毅出擊，成功平息
了理大、中大的大規模暴亂，香港局勢
出現明顯轉折。

香港同胞不會忘記，2020年5月，
在習主席的指導關心下，中央出手制定

香港國安法，並在香港實施。國安法起
到了 「一法安香江」 的作用。反中亂港
勢力土崩瓦解，黑衣暴徒受到法律懲
罰，市民可以安心出行了，商舖可以安
心營業了，孩子可以安心上學了……香
港市民擔驚受怕的日子一去不復返！

國安法如同守護神，既保障了國家
安全，又護佑香港同胞的和平安寧。

新選制： 「愛國者治港」 落到實處
香港同胞不會忘記，2021年1月27

日，習主席在聽取香港特區行政長官
林鄭月娥述職報告時指出： 「只有做
到『愛國者治港』，中央對特別行政區的
全面管治權才能得到有效落實，憲法和
基本法確立的憲制秩序才能得到有效維
護，各種深層次問題才能得到有效解
決，香港才能實現長治久安，並為實現
中華民族偉大復興作出應有的貢獻。」

把 「愛國者治港」 落到實處，必須
依靠制度的加持。2014年之後，反中亂
港勢力大搞 「政治攬炒」 ，煽動暴徒打
砸立法會大樓，乞求外國制裁中國、制
裁香港，企圖奪取香港的管治權。造成

這種局面的根本原因，是香港原有的選
舉制度缺少 「把關」 功能，給 「港獨」
分子鑽進了政權機關。

香港同胞不會忘記，在習主席的指
導關心下，2021年3月，全國人大做出
關於完善香港選舉制度的決定。之後，
全國人大常委會修改《基本法》附件
一、附件二，完善了香港選舉制度。去
年9月至今年5月，新選制下的選委會選
舉、立法會選舉和行政長官選舉成功舉
行，當選人士全部是愛國者。

今年5月30日，習主席會見候任特
首李家超時指出： 「實踐證明，新選舉
制度對於落實 『愛國者治港』 、保障香
港市民行使當家作主權利、推動形成社
會各階層各界別齊心協力建設香港的良
好局面都發揮了決定性作用。這是一套
符合『一國兩制』方針、符合香港實際、
符合香港發展需要的政治制度、民主制
度，必須倍加珍惜，長期堅持。」

「倍加珍惜，長期堅持」 ，在香港
引起強烈反響；制度的連續性、穩定
性，令香港實現良政善治成為可能，令
香港未來的確定性增強，令香港市民對
美好生活的嚮往變成現實。

再出發：制度建設仍在路上
香港同胞不會忘記，2017年7月1

日，在出席慶祝香港回歸祖國20周年大
會暨香港特別行政區第五屆政府就職典

禮時，習主席指出： 「在落實憲法和基
本法確定的憲制秩序時，要把中央依法
行使權力和特別行政區履行主體責任有
機結合起來；要完善與基本法實施相關
的制度和機制；要加強香港社會特別是
公職人員和青少年的憲法和基本法宣傳
教育。」

在習主席的指導關心下，香港完善
與基本法實施相關的制度和機制邁出了
重要一步，但對標基本法的要求，香港
還有不少 「落下的功課」 要補上。回歸
25年了， 「二十三條立法」 至今沒有解
決。同時，香港在教育、傳媒等重點領
域撥亂反正，同樣需要制度和機制的加
持。重回正軌再出發，新一屆特區政府
「以結果為目標解決問題」 ，必能展現

新作為、見到好成效。
以制度建設力挺香港維護長治久

安，習主席對香港的關愛，化為守護香
港的制度和機制，確保 「一國兩制」 始
終沿着正確軌道前進，這是國家之幸、
香港之福，值得香港同胞感恩和銘記，
也必將鐫刻在中華民族偉大復興的歷史
豐碑上！

（本文作者為港區全國政協委員，
香港新時代發展智庫主席，暨南大學
「一國兩制」 與基本法研究院副院長、
客座教授）

註：《大公報》獨家發表，如有轉
載，請註明出處。
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